

**Prédication culte de bénédiction de mariage**  
**13 septembre 2020**

- **Cantique des cantique 2, 8 à 13**
- **Éphésiens 5, 1 à 9**
- **1 Jean 4, 7 à 12 et 16b**

De l'amour plein les yeux ... et les oreilles !

En votre compagnie, à la lecture de ces tous beaux textes, l'amour dégouline.

Il y en a partout et pour tous.

Je pense que vous l'avez bien compris : l'amour est ce matin au milieu de nous !

Mais à la suite de l'apôtre Jean, nous nous interrogeons : " de quel amour s'agit-il ? "

L'amour dont vous témoignez Fabienne et Eric, comme celui que nous avons reçu dans ces textes, est un amour vrai et simple.

Cet amour là est le contraire d'un amour compliqué, d'une relation dangereuse et ravageuse.

Pour tous les deux, il est sincère et évident.

Il ne s'agit pas d'un seul élan humain, ou d'une bonne action qui soulagerait -bien imparfaitement d'ailleurs- notre petite conscience. Il ne s'agit pas non plus de gagner un paradis rêvé, ou de s'assurer de la reconnaissance de nos pairs.

Dans les textes bibliques que nous avons entendu, l'amour de Dieu pour nous est gratuit, ce qui est bien entendu plus complexe pour l'amour humain...

Un amour gratuit comme un cadeau, un don.

Dieu nous aime le premier : " ce n'est pas nous qui avons aimé Dieu, c'est lui qui nous a aimés le premier " écrit Jean dans sa lettre (1 Jean 4, 10).

L'amour de Dieu est un cadeau pour notre vie.

Il bouleverse tout, au-delà des apparences et du quotidien.

Et ainsi, vivez-vous tous les deux votre relation dans la facilité et la confiance, tel un cadeau de la vie, et de Dieu, pour vous et vos proches.

Car oui cet amour-là ne se garde pas enfermé : il rayonne !

Autour de vous, il est naturel et juste de le partager, en famille, avec vos familles, que vous avez réuni dans *la maison rêvée du bonheur*.

Cet amour partagé s'illumine dans la lettre aux Éphésiens : " en étant unis au Seigneur, vous êtes dans la lumière... Ce que la lumière produit, c'est toute action bonne, juste et vrai ", écrit l'apôtre Paul (Eph5, v. 8 et 9).

Ces versets nous appellent à vivre concrètement en paroles et en actes cet amour donné, et de le partager autour de nous : avec nos proches, nos voisins, nos amis, mais aussi avec les laisser pour compte, avec chaque "petit" de notre monde.

Un amour gardé jalousement ne peut être vrai.

L'amour reçu de Dieu se partage, librement et en pleine responsabilité.

C'est de cette manière que vous vivez votre engagement, dans la liberté responsable.

Et en effet, nous chrétiens sommes libérés par la mort et la résurrection du Christ de tout ce qui nous enchaîne et nous met à terre. Ainsi, notre Dieu qui a tout donné et pardonné, nous appelle à vivre en enfants de lumière en recevant son amour tout-puissant dans nos vies pour qu'il rayonne autour de nous.

La lettre de Jean l'écrit : " Voici comment Dieu nous a manifesté son amour : Il a envoyé son Fils unique dans le monde, afin que nous vivions par lui " 1 Jean 4, 9

Quelle force, quelle joie !

La Bible en témoigne : celui qui aime en vérité reçoit une force pour sa vie.

Nous pourrions penser qu'aimer est fatigant, que s'occuper des autres au risque de s'oublier, épuise. Mais aimer en vérité, c'est premièrement se nourrir de la vie, pour naturellement la partager. L'amour reçu de Dieu nous remplit d'une force extraordinaire qui seule peut essaimer à son tour.

Nos ressources humaines ne suffisent sûrement pas à aimer en simplicité et en vérité.

C'est alors que surgit la reconnaissance.

Avoir conscience de ce cadeau de la vie, c'est l'exprimer en "merci".

Se lever le cœur rempli de promesses pour la journée qui vient, se coucher en exprimant sa joie pour les belles choses partagées, prendre le temps de la prière qui recentre et replace les priorités.

Cela aussi vous pouvez le vivre côte à côte, en évoquant une "gratitude perpétuelle".

Ah... !

Certains seraient presque être envieux de cet amour si beau qui vous unit ; ou septiques : *est-ce possible ?* ; ou cyniques : *comme pour tout le monde, l'orage viendra !*

Toutefois, les hivers glacés, les paroles mauvaises, l'amour bancal, tout cela vous l'avez traversé, chacun à votre manière. Comme nous tous ici, nous expérimentons aussi ces dissonances, ces chutes, ces jours sombres dans nos vies.

Particulièrement pour certaines familles en cette crise mondiale qui fragile et désorienté.

" L'hiver est fini, les fleurs paraissent " chante l'amoureux dans le cantique des cantiques (Cant des cant 2, v.11 et 12)

Croyants, c'est cette promesse à laquelle nous choisissons de nous attacher : la promesse du jour nouveau, celle que demain sera un jour meilleur et que l'amour sera le grand vainqueur de toute souffrance.

Chrétiens, nous vivons de cette promesse en Christ mais nous sommes aussi et toujours citoyens de notre monde qui traverse la souffrance que nous côtoyons également au plus profond de nous-mêmes.

La mort du Christ est pour nous cette mémoire que la vie se conjugue également par des temps douloureux.

Puis la mort a été suivie de l'absence, du silence : ce temps là aussi, vous le connaissez bien tous les deux. De même, chacun à notre manière, nous expérimentons le vide dans nos vies, le trou noir, ces périodes creuses où plus rien ne semble luire.

Et puis le jour vient, la lumière surgit, c'est la résurrection, la vie renouvelée du Christ qui ouvre la porte à la promesse. Cette promesse offerte à celui qui croit est celle d'un jour nouveau toujours possible, un "oui" à portée de main : c'est la vie, sans cesse appelée à renaître, à recommencer, à se réveiller à nouveau.

Fabienne et Eric, c'est parce que votre foi vivante, une évidence, vous a murmuré cela à l'oreille chaque matin, que vous êtes là aujourd'hui devant nous, rayonnants et vivants.

Comme votre amour, la foi est pour vous une évidence, une présence de tous les instants de ce Dieu libérateur à vos côtés.

Tout est lié !

Si vous savez vous aimer, c'est que vous avez su recevoir en vous l'amour de Dieu qui fait grandir et donne la vie.

Mais bien sûr, l'amour n'est jamais gagné ou acquis, il se vit à chaque heure, se nourrit, se cultive, se réjouit.

Les saisons bien sûr sont toujours là et passent, et c'est une grande reconnaissance de vivre ensemble les joies et les pleurs.

En nous offrant son amour, Dieu nous permet d'être nous-mêmes, en nous donnant notre identité première et dernière : " Lève-toi vers toi, va vers toi " l'exprime le cantique des cantiques. Être soi-même, c'est vivre en enfant de Dieu : " ce que nous sommes vraiment, dans l'amour, c'est en Dieu que nous le trouvons " exprime un autre texte que vous appréciez, en clin d'oeil à Irmela, maman de Fabienne.

Nous devenons alors tous capables de vivre en toute responsabilité et liberté, face à Dieu en vérité : nous-mêmes avec les autres.

Ce cadeau de la vie, des femmes et des hommes en ont témoigné il y a bien longtemps dans la Bible. C'est à travers cette bibliothèque, ces dizaines de livres que l'amour de Dieu se donne à goûter, à méditer et à prier.

Des Bibles, vous en avez déjà, mais celle-ci sera particulière pour vous, elle est désormais le Bible offerte par notre communauté qui vous entoure, le jour de la bénédiction de votre mariage.

Que ses paroles restent pour toujours cadeau de vos vies.

Amen.

Pasteur Charlotte Gérard.